

HOY SALE, HOY!

Con los premios mayores y merece ser de la Lotería nacional, en su jugada de tres pesetas el décimo, que es la mas popular, no por ser la mas barata—que como buenos españoles nos jugaríamos hasta el bautismo en teniendo a mano—sino por que es la mas ventajosa de las ordinarias, comienzan a salir hoy las series de cada estudiante, en cada asignatura.

El que sale adelante ha tenido la gran suerte, y una suerte perra el que no, cuela, aunque sepa lo que es un arrendamiento universitario. Las bolas lo dan todo; dineros, aprobados y suspensos. Pensando en quien puede ser mas feliz de los que obtengan una sola de las tres cosas, queda uno perplejo, pues todo depende de las condiciones y sobre todo de la edad que pueda tener el «agraciado» y de la clase de humor que le haya correspondido al tomar el barro con las manos el Sumo Hacedor.

Hay hoy en Murcia el maximo de estudiantes que a la Universidad acuden a sufrir examen que consolide sus estudios privados de las distintas disciplinas que se cursan en ella, algunos hasta el presente curso, pues en el «pendero» desaparecerán del cuadro de sus estudios para suprimirse definitivamente, o trasladarse a otras Universidades o poblaciones donde puedan rendir mas que en la nuestra.

Viendo a los que supone uno examinados recorrer esas calles, desmuntados y con unas envidiables caras de satisfacción, no podemos creer que el mal que se les

pueda causar con una nota reprobatoria, puede profundizarle mucho; saben ellos, a pesar de su juventud, que esas calificaciones son puramente circunstanciales y son muchas las causas que en ellas influyen, y de la mas deseosa indole, para que acojonen por mas de unas horas al estudiante joven y esperanza, con suspenso y todo, del país.

Muchos que sufrieron terribles desengaños, ante los tribunales examinadores, formaron luego parte de ellos, que son también un sin fin de concausas las que concurren para las designaciones de los profesores, tan variadas a las veces, como la diferencia de talla intelectual entre los que lo son de la misma asignatura en distintas universidades.

Pero la suerte, es la suerte para todos, sin distinción de momento, cuidado, y el premio gordo es el mismo y por la misma cantidad, para el que juega mucho que para el que probó fortuna por vez primera y un sobresaliente o un suspenso, son igualmente lo mismo, por la suerte que se debe a la bola, esten dados en cualquier Universidad, si bien los que distinguen y saben con quien tratan, no son de la misma opinión, no por la población en que esté enclavado el centro de cultura, sino por los en quien emane la facultad de comprobarla.

Mas las bolas, las pícaras bolas, serán, a la postre, las causantes de la suerte o la desgracia, al salir de los bombillos que llevan en sus entrañas grandes satisfacciones y grandes disgustos,

IMPRESIONES

¡Gracias a Dios! ¡Qué peso se nos ha quitado de encima! Hemos leído que ya no se va a escribir más sobre los pollos de ahora, y hemos respirado a pleno pulmón.

Teníamos una gran preocupación con esa controversia. Su interés se había apoderado de nosotros y no nos dejaba vivir. Estábamos obsesionados y fué adquiriendo tal magnitud la obsesión, que nos agobiaba y pesaba sobre nosotros como una descomunal plancha de plomo.

Porque hay asuntos de tanta actualidad y tan ameno interés, que una vez puesto en antecedentes de ellos, no puede uno por menos de abandonar o todo y seguir el curso que lleven.

Y nosotros fuimos de estos. Dábamos mil vueltas en nuestro magín al problema pavoroso de los pollos y chicos «bien» y no encontrábamos solución aparente para el caso.

Hasta hace unos días eran dos los contrincantes, pero ha poco que se presenta en escena un tercero y dice, con palabras galanas y literatura oriental, mil lindezas, de la castigadora de los «hombres Oxford», alaba su belleza, la compara con las imágenes más alabadas, asegura que es una estrella perdida del cielo indio y añade luego que no la conoce ni por fotografía.

Después, este imaginativo cerebral, se mete en harina, da su opinión riega que siga la «pelea» y hace mutis retirándose por el foro.

El tercer personaje nos asustó. ¡No es nada, pedir más literatura a cuenta del asunto!

La losa plumbea que nos aplastaba, se apretó más en nosotros. Nos faltaba la respiración. Teníamos la persuasión de que la polémica, si se prolongaba, acabaría con nuestra vida.

Y de otra parte sentíamos pena porque no continuara la controversia. Una pena muy grande y una curiosidad insaciable por saber en que quedaba todo.

¡Qué nos importaba una vida y mil si las hubiéramos tenido!

Ante todo preferíamos continuar leyendo, saber el desenlace.

Era nuestra situación como la de esos niños que les dan miedo los muertos y queriendo huir de ellos se acercan a contemplarlos, y luego, por la noche sueñan con fantasmas y monstruos parecidos a los de las ilustraciones de Máximo Ramós.

Hasta que ayer leímos la despedida del primer personaje, estuvo en nosotros la pesadilla de nuestro trágico fin.

Una fuerza invisible separó la losa asesina y comprendimos, al respirar libremente, que es así mejor la vida y que la cosa no merecía la pena de que diéramos la existencia por saber en qué acababa.

DIARIO DE CARTAGENA

EL ACTO DEL DOMINGO EN EL PRINCIPAL

En el teatro Principal, se celebró el domingo ante un numeroso público que llenaba el patio de butacas y los palcos y anfiteatros, el anunciado acto en que había de ponerse en contacto con nuestro pueblo los elementos dirigentes de la Confederación Hidrográfica del Segura.

La atención con que fueron escuchados los oradores, del acto del Principal, pusieron de relieve el interés que el problema de los riegos de nuestros campos despertaba.

Malo de Molina (don Luis) trazó a grandes rasgos la tenaz labor realizada hasta llegar al reconocimiento implícito de nuestro derecho a regar, derecho que abona el origen histórico de Cartagena, la vieja Masía que extendía sus dominios no solo a esta provincia sino más allá de los límites.

Elogia el proyecto del ilustre ingeniero don José María Rivera. En él se señalan las zonas regables en nuestros campos.

El río y los pantanos Fuentesa y Tatvilla bastará a todas las necesidades.

Ocho metros cúbicos de agua por segundo, durante seis meses del año, representan un caudal de 120 millones engendradores de bienestar y riqueza.

La captación de aguas que hemos de provechar en los riegos, no significarán norma ni daño para nadie toda vez que habrán de tomarse de la presa de Guardamar, cercana al mar.

La compenetración de intereses y la ayuda mutua harán que culmine esta aspiración redentora.

El señor Egea Larrosa, recordó la primera asamblea sobre riegos celebrada hace tres años. Lo que era posibilidad ya es certeza.

Rinde homenaje a la labor del Gobierno en este problema y dedica un recuerdo al general Vives que dió el primer impulso a los anhelos cartageneros.

Con ajustadas frases marca la misión de la Confederación, extendiéndose en los beneficios que reporta la utilización de las aguas de los ríos y de los pantanos.

El ingeniero señor Arróniz, leyó un discurso, estableciendo con todo detalle lo que ahora producen las 30 000 hectáreas de la zona regable de Cartagena y lo que rendirán con el beso fecundo de las aguas.

De poco más de un millón se eleva el beneficio a bastante más de cuatro millones.

El señor Salmón, asesor de la Confederación, pronuncia un discurso en el que hace resaltar la labor de Cartagena que dió la pauta del derecho en el problema que nos ocupa.

Refiriéndose a los pueblos despiertos y dormidos, tuvo para el nuestro palabras del más rendido entusiasmo.

Dijo que la Confederación asume toda autoridad y con testando a los enemigos del naciente organismo, expresó claramente que no quebranta la economía de los regantes sino que la garantiza y la afirma.

Establece el derecho de los grandes propietarios y de los en sus relaciones con la Confederación y canta a la fe y la constancia que habrán de determinar el triunfo.

El presidente de la Diputación provincial, en su discurso dice que desde el cargo que ocupa tuvo como preocupación esencial imprimir fisonomía espiritual a los pueblos de la provincia.

Enaltece la admirable labor de los representantes de Cartagena que hicieron triunfar la aspiración legítima de este pueblo señalando a los demás las normas del derecho.

Termina exaltando el sentimiento de caridad que late en los pechos cartageneros.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

Abrió y cerró el acto el alcalde accidental señor Oliver, al que acompañaban en la presidencia los expresados oradores y el señor Guardiola.

Se dió lectura a telegramas de adhesión de los alcaldes de Murcia y La Unión y a uno muy efusivo del alcalde señor Torres.

Las comisiones llegadas para asistir al acto fueron obsequiadas en el Ayuntamiento.

EL VIAJE DE INSTRUCCION DEL CRUCERO «CATALUÑA»

Hoy saldrá de Cádiz con rumbo a Ceuta, el crucero «Cataluña», buque escuela de guardias marinas y alféreces de fragata.

El viernes por la tarde saldrá para Cartagena a donde llegará en la mañana del próximo domingo.

El día 8 marchará a la Rada de Santa Pola, en donde efectuará ejercicios de tiro al cañón hasta el 11 que saldrá para Valencia.

El 16 volverá a salir para Cartagena a donde llegará el 18 en donde permanecerá hasta el 20.

Después marchará a Rosas, Barcelona, Alcudia, Mahón,

Algeciras y Cádiz, en donde rendirá el viaje de instrucción el día 15 de Julio.

LINA KERMESSE

En los días 1, 2, 5, 4 y 5, se celebrará en la Plaza de la Merced una «Kermesse», cuyos productos serán destinados a los obreros parados de la Sierra de Cartagena y La Unión.

LIN HURTO

En la Pescadería fué detenido ayer el individuo Francisco Vivancos Rodríguez, por haber hurtado de dicho establecimiento, un trozo de pescado valorado en 19'50 pesetas.

DETENIDOS LIBERTADOS

En virtud telegráfica de la Audiencia han sido puestos en libertad los tres detenidos con motivo del célebre crimen de la calle de la Piedra.

CORRESPONSAL
31-5-27

Noticiero local

Para enterarse de un asunto que le interesa, debe presentarse en este Ayuntamiento, Negociado Ramo de Guerra, el so dado del reemplazo de 1919, Francisco Serrano Galvez.

PERDIDA de una sortija de tres brillantes en las calles de Piatería y Trapería. A quien la devuelva se le gratificará en la calle de Madre de Dios número 2, 1.º derecha.

Para Valencia, a examinarse de las asignaturas últimas de la carrera de practicante, ha marchado nuestro buen amigo don Adolfo Hernández Rodríguez. Buen viaje y un feliz éxito.

CUARTILLA MADRILEÑA

El término

A quien que puede hacerlo, amparado en la maxima impunidad de la fuerza lanza contra los periodistas españoles una injusta acusación, a sabiendas de que no han de contradecirle. Pero, sin entrar en discusiones cabe al menos la protesta, ya que el periodista en España tiene en su abono una limpia historia, en la cual es nota sobresaliente un acendrado patriotismo que a veces, por confianzas en las energías nacionales, nos condujo a desastres como el de 1896.

Hay un pecado del que si cabe acusarnos hoy, y nosotros somos los primeros en acusarnos, con las mejillas enojadas por el rubor. Al periodista español, siempre tan hidalgo, tan franco, tan caballeresco, conscientes de nuestro triste oficio. Mentimos ocultando la verdad a veces falseando asotas, siempre desfigurando hechos y dando como cierta una fábula que nosotros no hemos inventado. Pero hoy, como en la época calamitosa en que se derrumbaban los restos de nuestro poderío colonial, solo puede echársenos en cara el mismo ramántico interés.

Por patriotismo, y también —fuerza será decirlo todo— porque no podemos hacer otra cosa, somos insinceros. Presenciamos la comedia entre bastidores, y guardamos el secreto de la farsa, confundiendo en el éxito final. Hace ya demasiado tiempo que el periodista español no dice la verdad. Al menos lo que él considera cierto y evidente, y no hay reprobo en ello toda vez que cumple su elevado deber de sacrificio, por patriótica disciplina.

A que, pues, acusar a los periodistas, si en un momento determinado, en algo circunstancial y episódico que comprometa su dignidad ciudadana, se resiste a prestar su cooperación a una farsa extranjerizante que le repugna? Todo tiene su límite, y nosotros hemos llegado hace tiempo a de las concesiones. De ahí no pasaremos, pues nos hemos sometido a una actitud dócil y condescendiente; permítenos recibir nuestro derecho, a no aparecer como esclavos. Seguiremos callando, seguiremos haciendo traición a nuestra conciencia; pero nos se nos pida que sea además que seamos actores de una comedia peligrosa. Celebraremos que, espontáneamente, todos los periodistas españoles tengamos esta unánime actitud que tanto dice de nuestra honradez profesional y del respeto que a todos nos merece el apostolado de la prensa, donde solo, unos cuantos fariseos son capaces de hacernos aparecer como una familia mal avenida.

M. BARREIRO Y HERRERA

TIRSO DE LOZUREJO

LEVANTE AGRARIO



EL SEÑOR

DON BLAS FRANCO RUIZ

falleció en el día de ayer a los 59 años de edad después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su desconsolada, esposa doña Serafina Sáez de la Ossa; afligidos hijos, doña Lola, don Antonio, don José, doña María y doña Salvadora; hijo político, don Antonio Albaladejo Cano (del Comercio); nietos, hermanos políticos, doña María de los Dolores, don Basilio, don Daniel y don Federico Sáez de la Ossa, don Francisco Martínez García, doña María Toral y doña Nicolasa García Gil; primos, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia:

al participar a sus amistades tan irreparable pérdida les ruegan lo encomienden a Dios en sus oraciones y se sirvan asistir a su funeral y entierro que tendrán lugar en el día de hoy en la iglesia rectoral de Santa Eulalia, el primero a las diez de la mañana y el segundo a las tres de la tarde, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Murcia 1 de Junio de 1927

Casa mortuoria: Balsas, 12. No se reparten esquelas.
El duelo se despide en el sitio de costumbre.

